



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/12-PMVD/2022

18. März 2022

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Rauch, Kolleginnen und Kollegen haben am 20. Jänner 2022 unter der Nr. 9413/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Flugreisen in den Bundesministerien im Jahr 2021“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1 bis 3 und 5 bis 7:

Im Bundesministerium für Landesverteidigung (BMLV) wurden im Jahr 2021 Flugkosten in Höhe von 503.396,11 Euro aufgewandt. Die Flüge wurden dabei grundsätzlich in der Buchungsklasse „economy“ gebucht. Großteils wurden die Reisen mit den Fluglinien „Austrian Airlines“ und „Lufthansa“ vom Abflughafen Wien-Schwechat zu einem durchschnittlichen Ticketpreis von 424,81 Euro durchgeführt.

Die Aufschlüsselung der Flugkosten ist nachstehender Übersicht zu entnehmen:

	Beträge in Euro
Eigene Reisen (FBM)	4.305,88
Sektionsleiter	2.889,49
Kabinettsmitarbeiterinnen und -mitarbeiter	18.434,35
Bedienstete des BMLV	477.766,39
Gesamtkosten	503.396,11

Da im Jahr 2021 eine Vielzahl an Flügen gebucht wurden, ersuche ich um Verständnis, dass eine detailliertere Auswertung auf Grund des damit verbundenen überaus hohen, nicht zu rechtfertigenden Verwaltungsaufwands nicht möglich ist.

Der Generalsekretär des BMLV hat keine Flugreisen absolviert.

Zu 4:

Entfällt.

Zu 8:

Die Kosten für Umbuchungen bzw. Stornierungen beliefen sich auf 9.462,09 Euro.

Zu 9:

Kosten für Sonderservices fielen keine an.

Mag. Klaudia Tanner

